MILENIO

LEGISLATIVO



Comisión en San Lázaro aprueba crear secretarías de Ciencia, Mujeres y Anticorrupción



Con 18 votos de Morena, PVEM, PT y MC a favor y siete abstenciones del PAN y PRI, la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para crear la Secretaría de las Mujeres y la Secretaría de Ciencia, Humanidades y Tecnología, además de transformar la Secretaría de la Función Pública en Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno.

El dictamen de la iniciativa presentada el pasado 1 de noviembre por la presidenta Claudia Sheinbaum prevé igualmente la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones para garantizar a la ciudadanía el acceso a herramientas tecnológicas para ejercer y exigir sus derechos.

La comisión turnó el proyecto a la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, con el fin de darle declaratoria de publicidad en la sesión de mañana martes y discutirla y votarla el próximo miércoles.

PERIÓDICO

MILENIO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12-11-24

LEGISLATIVO



Los diputados del PAN, PRI y MC denunciaron violaciones a los plazos y procesos legislativos, así como el incumplimiento de presentar el impacto presupuestal de las reformas, pero la mayoría de Morena decidió seguir adelante con la discusión del dictamen.

¿Cuáles son los objetivos de las nuevas secretarías?

De acuerdo con la propuesta del Ejecutivo, con la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno se busca fortalecer la prevención, detección y sanción de actos de corrupción, asegurando además la eficacia, eficiencia, economía, transparencia y honradez del servicio público para garantizar la confianza ciudadana y promover un gobierno más ético.

El proyecto otorga a esa entidad atribuciones en materia de transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales, de conformidad con las disposiciones jurídicas aplicables.

Señala que la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades y Tecnología permitirá al Estado mexicano garantizar la definición, articulación y coordinación de las estrategias con diversas secretarías en materia de investigación humanística y científica.

Esa sinergia permitirá potenciar proyectos innovadores para establecer agendas de investigación prioritaria que incidan en el entendimiento y búsqueda de soluciones a los retos nacionales en materia de salud, energía, agua, alimentación, seguridad humana, vivienda, educación y cultura, entre otros.

Sheinbaum planteó igualmente elevar el Instituto Nacional de las Mujeres al rango de Secretaría de las Mujeres, lo que permitirá una mejora institucional, estructural y operativa, abonando de manera más efectiva las violencias y desigualdades históricas y estructurales que enfrentan las mujeres en México.

PERIÓDICO

MILENIO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



LEGISLATIVO



Durante la discusión del dictamen en la Comisión de Gobernación, los diputados Marcelo Torres, del PAN; Andrés Cantú, del PRI, y Miguel Ángel Sánchez, de MC, denunciaron el "desaseo" de Morena y aliados para discutir el dictamen.

"Nos convocan para aprobar la metodología para la discusión de un dictamen en el que no participamos nadie, absolutamente nadie. Y para la discusión y aprobación de un dictamen que se circuló apenas el sábado por la noche, siendo precisamente a las 10 p.m. con 11 minutos. Ni 48 horas o dos días se han cumplido", acusó Torres.

El morenista Joaquín Zebadúa desestimó los señalamientos de la oposición y defendió la iniciativa presidencial en todos sus términos para reorganizar administrativamente al Ejecutivo.

https://www.milenio.com/politica/comision-san-lazaro-aprueba-crear-secretarias

PRI condiciona apoyo para ratificar a Rogelio Ramírez como titular de la SHCP

MILENIO

12-11-24

LEGISLATIVO





La bancada del PRI en San Lázaro condicionó su respaldo a la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda y Crédito Público, a que primero explique los malos resultados obtenidos en materia económica en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Rubén Moreira Valdez, coordinador de los diputados priistas, adelantó que este nombramiento de la presidenta Claudia Sheinbaum lo tendrá que reflexionar con sus compañeros de bancada, pero de antemano a título personal, dijo que votaría en contra.

"Vamos a reflexionarlo, pero primero nos tiene que explicar por qué el país hoy tiene casi el doble de deuda que la que dejó el presidente Peña Nieto y la que dejó el presidente Peña Nieto era la deuda histórica de este país.

"Ramírez de la O pasó de 10 billones de pesos a 18 billones de pesos. Nos tiene que explicar Ramírez de la O, por qué la canasta básica en este país en el 2018 costaba 50 dólares, el equivalente a 50 dólares, hoy cuesta el equivalente a 100 dólares.

PERIÓDICO

MILENIO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12-11-24

LEGISLATIVO



"Nos tienen que explicar por qué destruyó el sistema de salud de este país; nos tienen que explicar qué pasa con las inversiones que se hicieron en Dos Bocas, en el AIFA, en Deer Park, en el Tren Maya y en Mexicana para saber por qué estas cosas no funcionan", afirmó el legislador por Coahuila.

Entrevistado en el Senado de la República, Moreira Valdez dijo sobre las reformas al artículo 21 constitucional para darle más facultades a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que no vienen acompañadas de un respaldo sólido de buenos resultados en materia de seguridad.

Recordó que a Morena se le ha dado todo como la creación de la Guardia Nacional de carácter civil que apoyó la oposición, sin embargo, ese partido, sostuvo, "nos traicionó, era una guardia militar".

Pero, abundó, "vamos a suponer que hubiera sido eso, bueno, hubiera dado resultados, para nada, no dio resultados, o sea, lo que nos proponen de hacer cambios constitucionales y legales, más allá de si los apoyamos o no los apoyamos, no vienen respaldados por un diálogo nacional ni tampoco por estrategias que algunos de nosotros consideran exitosas".

El líder de la fracción del PRI en San Lázaro comentó que este lunes próximo hablarán con el titular de la SSyPC, Omar García Harfuch, sin embargo, el tema es qué garantías hay de que va a haber paz en este país, "o sea, Morena se le ha dado todo lo que ha pedido, algunas veces con el voto de la oposición".

Rubén Moreira refrendó que el PRI votará en contra de la desaparición de los organismos autónomos como lo plantea la iniciativa que envió el expresidente López Obrador a la Cámara de Diputados, ya que es un golpe a la democracia y a la libertad de expresión y acceso a la transparencia.

"Nosotros estamos en contra de que se destruya la democracia mexicana, de que demos un paso más a la dictadura, de que se deshagan los órganos PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



12-11-24

LEGISLATIVO



autónomos, unos de los cuales son garantes de la transparencia de los datos personales, otros son garantes de la libertad de prensa", refirió.

Señaló que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados no ha dialogado con los titulares de los organismos autónomos, lo cual, opinó, debería hacer junto con expertos, la sociedad, a fin de revisar a la luz de los tratados internacionales.

Luego de admitir que el oficialismo tiene los votos suficientes para que avance la desaparición de los órganos autónomos, recalcó que a la oposición sólo le queda alzar la voz y denunciar que es un grave error esa medida y cuando vengan las consecuencias, "el ciudadano valore quién tenía la razón".

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/09/pri-condiciona-apoyo-para-ratificar-a-rogelio-ramirez-como-titular-de-la-shcp/